

Los sindicatos protestan hoy contra el retorno de los refugiados a Turquía

UGT y CC OO se movilizan esta tarde en la plaza de la Constitución para pedir al Gobierno que no suscriba el preacuerdo auspiciado por la UE

■ R. R. / WORD

SALAMANCA. El trágico drama de los refugiados sirios sigue agitando las conciencias ciudadanas. En esta ocasión, quienes han movido ficha son los sindicatos UGT y CC OO, que han convocado para esta tarde, a partir de las 18:30 horas, una concentración de protesta en la plaza de la Constitución en contra del preacuerdo entre la Unión Europea y Turquía, que supondrá la devolución de miles de refugiados a esta nación. Ambas organizaciones sindicales piden que el Gobierno español no auspicie este acuerdo y vote en contra, según coincidieron en señalar el secretario provincial de Comisiones Obreras,

Emilio Pérez Prieto, y Manuel Martín, representante sindical de UGT.

Los convocantes de esta concentración, que se desarrollará de forma paralela al mismo tiempo en otras ciudades españolas, consideran en su manifiesto reivindicativo que el preacuerdo evidencia «la absoluta insensibilidad» de la UE y de sus Estados miembros ante esta crisis humanitaria. La Unión Europea «además de incumplir la legalidad internacional –subrayan los promotores de la concentración– elude su responsabilidad de dar respuesta a los miles de refugiados que se agolpan en su territorio y en sus fronteras», mediante un acuerdo con Turquía «para deportar a ese país a todos los inmigrantes, económicos y también demandantes de asilo». Y todo ello teniendo como contrapartida que los Estados miembros reasienten al mismo número de refugiados asentados en territorio turco.

UGT y CC OO entienden que el preacuerdo con Turquía da vía libre

«a las devoluciones sumarias en caliente», sumándose a «múltiples decisiones que han ido minando los valores fundacionales de la Unión Europea y que han incumplido sistemáticamente la legislación vigente en materia de derechos humanos.»

La UE, según proclaman ambos sindicatos, «ha comprado» las devoluciones a Turquía por 3.000 millones de euros por los costes de gestión y 3.000 millones adicionales en 2018, «sin ningún mecanismo de control del destino del presupuesto», además de la eliminación del requisito de visado para los ciudadanos turcos en Europa a partir de junio de 2016 y la agilización de la entrada de Turquía a la UE. Y todo ello «obviando que el Gobierno de Erdogan se aleja paulatinamente y alarmantemente de las prácticas democráticas».

PSOE, Podemos, IU, Cear, Acem, el Consejo General de la Abogacía, Médicos del Mundo y el Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad apoyan la protesta.